
Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

 СТР.  5

 СТР.  8 СТР.  4

КАЛУЖСКАЯ 
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 

НА СТЕРОИДАХ?! 
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БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

УЧИТЕЛЕЙ 
НЕ ХВАТАЕТ

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ТРЕБУЕТСЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ С ВРАЧОМ

г. Обнинск, пр-т Ленина, д. 137, корп. 2
г. Балабаново, пл. 50 лет Октября, д. 5

Ежедневно с 7:30 до 20:00
Реклама

8 800 600-38-46

  удаление камней почек, 
мочеточников, мочевого 
пузыря (лазерная 
литотрипсия, гибкая 
эндоскопия, миниперк),

  лазерное удаление 
аденомы простаты.

Преимущества:
  минимальная кровопотеря во время 

операции,
  меньше осложнений,
  короткий восстановительный период,
  быстрое восстановление мочеиспускания

Современные методы хирургического 
лечения урологических заболеваний 

в Медицинском центре «Доктор Плюс»:

ПОИСК НАРКОТИКОВ, ЛЮДЕЙ ПОИСК НАРКОТИКОВ, ЛЮДЕЙ 
И ПРОПАВШИХ ВЕЩЕЙИ ПРОПАВШИХ ВЕЩЕЙ

О РАБОТЕ О РАБОТЕ 
КИНОЛОГОВ КИНОЛОГОВ 

В ОМВД В ОМВД 
ОБНИНСКА: ОБНИНСКА: 
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С декабря 2023 года при содей-
ствии губернатора и правительства 
Калужской области компания рас-
ширила бизнес и запустила пред-
серийное производство среднераз-
мерных кроссоверов в России на 
заводе ПСМА Рус в индустриальном 
парке «Росва». Производство про-
шло все этапы отладки оборудова-
ния, а собранная пилотная партия 
была протестирована на соответ-
ствие стандартам качества.

«Сегодня мы запустили серийное 
производство Citroen C5 Aircross 
в России. Наша цель —  расширить 
выбор для российских автолюби-
телей на рынке, где в  основном 
преобладают автомобили разных 
восточных брендов. Мы предлага-
ем современный продукт высокого 
качества, с легендарными техноло-
гиями и инженерными ноу-хау из-
вестного бренда, которому в этом 
году исполнилось 105 лет. На се-
годняшний день уровень комфорта 
в Citroёn можно назвать эталонным, 
а оснащение премиальным. Citroen 
C5 Aircross имеет широкий диапазон 
потребительских свой ств, характер-
ных для европейских автомобилей: 
высокое качество материалов, пре-
восходная плавность хода, точная 
управляемость, отличная шумоизо-
ляция, высокий уровень безопасно-
сти и надёжности. Принципиальная 
ориентация на клиента при про-
изводстве, продаже и дальнейшем 
обслуживании автомобиля —  без-
условный приоритет компании «Ав-
томобильные технологии»!», —  под-
черкнул директор по стратегическо-
му развитию Павел Безрученко.

Автомобили поступят в  сало-
ны официальных дилеров Citroёn 
в мае 2024 года, но забронировать 
можно уже в апреле.

Замгубернатора Владимир Попов 
отметил: «Мы имеем следующее: 
из калужского автопрома у  нас 
33 предприятия. Это три произво-

дителя и 30 поставщиков. Не все 
еще перезапущены, но большая 
часть уже работает в хорошем ре-
жиме. Это произошло потому что, 
как мы неоднократно говорили, 
во время простоя наших основных 
трех автопроизводителей удалось 
своевременно скооперировать 
предприятия- поставщиков с дру-
гими компаниями. На сегодняшний 
момент открылось хорошее окно 
возможностей для поставок, в том 
числе и на это предприятие».

Губернатор Владислав Шапша 
подчеркнул, что задачи по переза-
пуску калужского автокластера по-
следовательно решаются: «С Пра-
вительством России, Минпромтор-
гом, новыми инвесторами ведем 
большую работу, чтобы реализовать 
все планы. И это касается не только 
трех грандов нашего автопрома, но 
и производителей комплектующих. 
Заказов от российской автомобиль-
ной промышленности много».

Производство Citroen C5 Aircross 
в Калужской области происходит по 
методу SKD-4 из 800 групп компо-
нентов и 1700 деталей. Непосред-
ственно в цехе сборки происходит 

установка жгутов салона и мотор-
ного отсека, блоков и компонен-
тов внутри салона, шумоизоляции 
и коврового покрытия, а также под-
сборка панели приборов, дверей со 
всеми элементами и другие работы.

На линии механики осуществля-
ется подсборка двигателя, установка 
навесных агрегатов и узлов, сборка 
подрамника с передней подвеской, 
состыковка двигателя и  коробки 
АКП, с последующей состыковкой 
с кузовом и узлами подвески.

На финальной линии происхо-
дит заправка всех технологических 
жидкостей, установка элементов 
обшивки салона и установка бам-
перов, колес, сидений, защитных 
элементов, проверка электронных 
компонентов и блоков.

Российская сборка соответствует 
международным стандартам каче-
ства. На всех этапах сборки присут-
ствуют посты контроля качества, где 
тщательно проверяется механика, 
электрика, геометрия, водонепро-
ницаемость, шумоизоляция авто-
мобиля и завершается тестовыми 
динамическими испытаниями на 
большом треке.

ПРО ВАЖНОЕ

ЗАПУЩЕНА СЕРИЙНАЯ СБОРКА ЗАПУЩЕНА СЕРИЙНАЯ СБОРКА 
КРОССОВЕРОВ CITROЁN С5 AIRCROSSКРОССОВЕРОВ CITROЁN С5 AIRCROSS

ПРО ТЕХНОЛОГИИ

АНО «Цифровая экономика» 
и VK при поддержке Минпрос-
вещения России и  Минцифры 
России дали старт новому этапу 
всероссийского просветитель-
ского проекта в сфере цифровой 
грамотности и кибербезопасности 
«Цифровой ликбез».

Уроки для школьников в рам-
ках проекта пройдут во всех 
регионах страны, в  том числе 
в Калужской области. Материалы 
нового сезона посвящены теме 
беспарольных способов входа 
в аккаунты.

«Просветительский проект 
«Цифровой ликбез» призван 
привить азы цифровой грамот-
ности и помочь школьникам ос-
воить основные принципы без-
опасного поведения в интернет- 
пространстве. Ребята узнают, 
какие источники информации 
использовать и  как общаться 
в социальных сетях. Контент со-
держит как обучающую состав-
ляющую, так и воспитательные 
элементы, а материалы проекта 
будут полезны для родителей, 
педагогов и наставников, в том 

числе старшего поколения», —  
отметил Министр просвещения 
России Сергей Кравцов.

Благодаря проекту школьники 
смогут не только узнать о том, как 
безопасно вести себя в интерне-
те, но и повысить уровень циф-
ровой грамотности в доступном 
интерактивном формате. Форми-
рование таких навыков у подрас-
тающего поколения соответствует 
задачам национального проекта 
«Цифровая экономика», направ-
ленного на обеспечение цифро-
вой безопасности и подготовки 

квалифицированных ИТ-кадров 
в России.

«Цифровой ликбез» —  всерос-
сийский просветительский проект 
в сфере цифровой грамотности, 
организованный АНО «Цифровая 
экономика», Минцифры России 
и Минпросвещения России. Про-
ект включает в себя серию про-
светительских мультипликацион-
ных роликов и методических ма-
териалов для педагогов, которые 
на понятных примерах учат детей 
и взрослых азам цифровой гра-
мотности и кибербезопасности.

Видеоролики от ведущих 
цифровых компаний- лидеров —  
Благотворительный фонд Сбер-
банка «Вклад в будущее», VK, 
«Авито», «Лаборатория Ка-
сперского» —  представлены на 
сайте проекта. Главным геро-
ем видеороликов снова станет 
блогер- рыбка Антон Корюшкин, 
который расскажет школьникам 
о цифровой безопасности и по-
делится полезной информаци-
ей.

Материалы проекта доступны 
на сайте цифровой ликбез.рф

«ЦИФРОВОЙ ЛИКБЕЗ» РАССКАЖЕТ ШКОЛЬНИКАМ О БЕСПАРОЛЬНЫХ СПОСОБАХ ВХОДА«ЦИФРОВОЙ ЛИКБЕЗ» РАССКАЖЕТ ШКОЛЬНИКАМ О БЕСПАРОЛЬНЫХ СПОСОБАХ ВХОДА

Автомобиль предлагается в четырёх цветах: белый перламутр BLANC NACRE, 
Серый металлик GRIS PLATINUM, Cиний металлик ECLIPSE BLUE, Красный металлик 
ROUGE ELEXIR

Гарантия на автомобиль составит 3 года или 100 000 км.
Для клиентов Citroёn предусмотрена программа помощи на дороге и мобильности, 

которая действует в пределах географической зоны в радиусе 150 км от границ города 
(200 км от МКАД для Москвы/ КАД для Санкт- Петербурга), в котором присутствует 
официальный центр дилерской сети CITROEN.

КСТАТИ

На калужском заводе компания «Автомобильные техноло-
гии» запустила серийную сборку кроссоверов Citroёn С5 
Aircross. ООО «Автомобильные технологии» —  российская 

независимая компания, занимающаяся оптовыми поставками 
и дистрибуцией автомобилей, запасных частей и компонентов, 
моторных масел и технических жидкостей.
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В фокусе внимания —  снижение 
аварийности на дорогах в области. 
Особое внимание было уделено 
профилактике детского дорожно- 
транспортного травматизма и соз-
данию условий для безопасного 
передвижения на средствах инди-
видуальной мобильности (СИМ).

Алексей Холопов отметил, что 
за прошлый год в регионе число 
дорожно- транспортных происше-
ствий выросло почти на 5%. В них 
погибли 116 и получили ранения 
1540 человек. Это тревожные дан-

ные, хотя значение показателя 
«тяжесть последствий» снизилось 
и стало значительно меньше, чем 
в ЦФО и в России. Около трети всех 
аварий произошли из-за выезда 
автотранспорта на полосу встреч-
ного движения, на 2% увеличилось 
(149) число ДТП с участием водите-
лей в состоянии опьянения.

Наиболее тревожит рост проис-
шествий с участием несовершенно-
летних. Число таких происшествий 
возросло почти на четверть. Для 
профилактики таких происшествий 

в регионе работают 29 муници-
пальных опорных площадок по 
обучению правилам безопасности 
дорожного движения. На сайтах 
образовательных организаций, 
в  электронных дневниках и  ро-
дительских группах в социальных 
сетях размещаются методические 
памятки по вопросам детской до-
рожной безопасности. За год число 
юных инспекторов дорожного дви-
жения возросло на 534 школьника. 
Теперь отряды ЮИД объединяют 
3713 человек.

Участники совещания заострили 
внимание на том, что с наступле-
нием тепла начинается активное 
использование электросамокатов 
и других средств индивидуальной 
мобильности (СИМ). Это приводит 
к осложнению обстановки на до-
рогах и тротуарах. Василий Быка-
доров поддержал поступившее от 
ГИБДД УМВД России по Калужской 
области предложение о рассмо-
трении возможности ограничения 
и запрета на отдельных территори-
ях использования СИМ до тех пор, 
пока не будет создана необходи-
мая инфраструктура для их инте-
грации в городские транспортные 
системы.

В  ходе совещания также был 
утвержден перечень аварийно- 
опасных участков автомобильных 
дорог общего пользования реги-

онального и межмуниципального 
значения.

По итогам 2023 года на автомо-
бильных дорогах области выявле-
но 16 мест концентрации ДТП: на 
автодорогах федерального значе-
ния —  11, регионального и межму-
ниципального значения —  2, мест-
ного значения —  3. Отмечалось, что 
мониторинг складывающейся до-
рожной ситуации будет продолжен 
для принятия необходимых мер по 
обустройству дорог. Также будут 
активизировано проведение ак-
ций, направленных на повышение 
безопасности пешеходов, в ходе 
которых будет обращаться особое 
внимание на соблюдение правил 
дорожного движения пешехода-
ми и  водителями транспортных 
средств вблизи пешеходных пере-
ходов.

ПРО ВАЖНОЕ

В Калуге под председательством заместителя губер-
натора Василия Быкадорова состоялось заседание 
комиссии по обеспечению безопасности дорожного 

движения при Правительстве Калужской области. В за-
седании приняли участие заместитель губернатора Ольга 
Иванова, начальник ГИБДД УМВД России по Калужской 
области Алексей Холопов.

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПРЕДЛАГАЮТ ОГРАНИЧИТЬ В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ ПРЕДЛАГАЮТ ОГРАНИЧИТЬ 
ПЕРЕДВИЖЕНИЕ НА ЭЛЕКТРОСАМОКАТАХПЕРЕДВИЖЕНИЕ НА ЭЛЕКТРОСАМОКАТАХ

Заместитель губернатора —  ру-
ководитель администрации 

губернатора области Карина 
Башкатова провела заседание 
координационного совета при 
губернаторе области по взаимо-
действию с российским движени-
ем детей и молодёжи, его регио-
нальным, местными и первичны-
ми отделениями.

В режиме видеоконференции 
в совете приняла участие 
заместитель председате-
ля правления Общерос-
сийского общественно- 
государственного дви-
жения детей и молодёжи 
«Движение Первых» Соня 
Погосян.

Председатель совета 
регионального отделения 
организации Калужской 
области Денис Миронов 
рассказал об итогах II 
съезда Движения, который про-
шёл в начале февраля. От нашей 
области в нём приняли участие 
15 делегатов —  представители 
ученического, педагогическо-
го и  родительского сообществ. 
В числе важных решений фору-
ма —  расширение возможности 
участия молодёжи в  проектах 
Движения до достижения возрас-
та 25 лет при условии обучения 
в вузе, а также внедрение систе-
мы онлайн- голосования. Теперь 
у  активистов, которые прошли 
через выборы в регионах и стали 
официальными делегатами Съез-
да на федеральном уровне, но по 
веской причине не смогут очно 

присутствовать, будет возмож-
ность голосовать за важнейшие 
решения в онлайн формате.

С 1 по 7 марта в Сочи проходи-
ло самое масштабное молодеж-
ное событие этого года —  Всемир-
ный фестиваль молодежи-2024. 
И  впервые в  таком фестивале 
принимали участие дети. Всего 
на Фестиваль были приглаше-
ны 20 тысяч гостей из 188 стран. 
Шесть детей —  активистов Дви-
жения Первых Калужской обла-
сти —  вошли в делегацию участ-
ников от нашего региона. Для них 
была подготовлена специальная 
детская программа «Начнем бу-
дущее вместе». В ходе заседания 

корсовета ребята поделились 
с присутствующими своими впе-
чатлениями от фестиваля.

«Все контакты и наработки, ко-
торые вы привезли с фестиваля, 
конечно, требуют осознания. Но 
самое главное, чтобы вы не те-
ряли эти связи», —  подчеркнула 
Карина Башкатова, обращаясь 
к молодым людям. Она назвала их 
амбассадорами идей Движения 
и выразила уверенность в том, что 
ребята привлекут к реализации 
своих проектов как можно боль-
ше сверстников. «У нас активная 
молодёжь», —  акцентировала за-
меститель губернатора.

В  планах регионального от-
деления Движения Первых Ка-
лужской области на текущий 
год —  участие во Всероссий-
ских проектах «Мы - граждане 
России!», «Хранители истории», 
«В  гостях учёного» и  «Первые 
в  Профессии», «Юннаты Пер-
вых», военно- патриотической 

игре «Зарница 2.0». В  рамках 
федерального проекта «Первая 
помощь» вместе с отделением 
Красного Креста планируется 
обучить навыкам оказания пер-
вой помощи более двух тысяч 
молодых людей, организовать 
муниципальные и региональный 
чемпионаты. Впереди региональ-
ный форум активистов, который 
пройдёт 25 апреля. В День за-
щиты детей 1 июня на площадке 
Дома Первых участников Движе-
ния и их родителей ждут на фе-
стивале «Детство —  это Я и Ты!». 
Частью праздника Дня молодежи 
в Калуге станет фестиваль «Я-Ты- 
Молодёжь!». Летом так же будет 
дан старт спортивным состязани-
ям в рамках регионального про-
екта «Семейная команда». Для 
партнёров и взрослых участни-
ков Движения готовится регио-
нальный Форум наставников.

Соня Погосян поблагодарила 
руководство Калужской области 
и лично губернатора Владисла-
ва Шапшу за всестороннее со-
действие развитию Движения 
Первых, отметив высокую вовле-
ченность представителей нашего 
региона во все флагманские про-
екты организации. «За этот год 
нам всем вместе удалось сделать 
очень мощный рывок вперёд», —  
отметила заместитель председа-
теля правления Движения. Она 
подчеркнула, что свидетельством 
этого прежде всего является дове-
рие к деятельности организации 
со стороны и детей, и их родите-
лей, и педагогов. По мнению Сони 
Погосян, одним из важнейших 
вопросов является привлечение 
в Движение необходимого ко-
личества педагогов: «Это очень 
важно для организации воспита-
тельной работы».

ПРО МОЛОДЕЖЬ

Калужское региональное отделение Движения Первых было создано в феврале 
2023 года. В настоящее время в регионе открыто 389 первичных и 26 местных его 
отделений. В Движении порядка 17 тысяч молодых людей в категории «участник» 
и более 2,5 тысяч наставников.

Каждая первичная организация реализует инициативы и проекты по 12 на-
правлениям Движения. В рамках первого грантового конкурса Движения Первых 
государственную поддержку получили три проекта Калужской области на общую 
сумму 1 млн. 351 тыс. руб лей. На второй грантовый конкурс подано более 25 заявок 
от организаций, работающих с детьми и молодежью, расположенных на территории 
области, на общую сумму 52 млн. руб лей.

В числе успехов калужских активистов Движения —  победы во Всероссийских 
проектах «МедиаПритяжение» и «КиноДвиж», Всероссийских конкурсах «Горит 
костёр рябины красной» и «Открываем Россию», «10 шагов к турслету», «Знакомься, 
это Россия!», «Жюри Первых», конкурсе- акции «Проведи новогодние праздники 
в Движении», во Всероссийском литературном марафоне и Всероссийском чем-
пионате по оказанию первой помощи, конкурсном отборе для семей фестиваля 
«Таврида.Арт» в арт-квартале «Родные —  Любимые».

СПРАВКА

В РЕГИОНЕ ОБСУДИЛИ ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ ДВИЖЕНИЯ ПЕРВЫХВ РЕГИОНЕ ОБСУДИЛИ ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ ДВИЖЕНИЯ ПЕРВЫХ
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Их подготовка начинается с двухме-
сячного возраста. В процессе обучения, 
наблюдая за характером собаки, опреде-
ляют и ее дальнейшую службу. Агрессив-
ные псы хорошо служат в охране либо 
на розыске в патрульно- постовой службе 
(ППС). Более добродушные собаки будут 
работать по наркотикам, по взрывчатке, 
с людьми. И их вызывают, когда нужен 
острый нюх.

Нам рассказали по секрету, что не-
смотря на добродушный вид лабра-
доров на службе они могут работать 
и в охране. Их челюсти сильнее, чем 
у овчарки.

Как и сотрудникам полиции, слу-
жебным собакам нужны регулярные 

тренировки и занятия с инструктором. 
Для повышения квалификации они даже 
выезжают на обучение в другие города. 
А работают с ними инспекторы- кинологи, 
такие как Анна. Эту профессию она вы-
брала еще в школе. Обучалась в губерн-
ском колледже (ГАПОУ МО ГК) по про-
фессии «Кинолог».

Уже около трех лет напарниками Анны 
являются служебно- розысные собаки. 
Сейчас она работает с лабрадором по 

поиску наркотических средств и психо-
тропных веществ, и с немецкой овчаркой 
по общерозыскному профилю.

— После поступления на службу я пол-
года проходила обучение в городе Его-
рьевск в школе служебно- розыскного со-
баководства, где обучала собаку по обще-
розыскному профилю. После этого за два 
месяца прошла обучение в Калуге с со-
бакой по поиску наркотических средств. 
Приходится много заниматься. Обучать 
их новым навыкам. Каждый год проходят 
всероссийские соревнования кинологов, 
в которых я с розыскной собакой прини-
мала участие, —  рассказала Анна.

Кстати, сейчас в отделе есть вакансии 
младшего инспектора- кинолога и ППС-
кинолога. На службу в ОМВД по городу 
Обнинску приглашаются граждане не 
младше 18 и не старше 40 лет.
Сотрудникам предоставляются соци-

альные льготы: право выхода на пен-
сию по выслуге 20 лет, обязательное 
государственное страхование жизни 
и здоровья, ежегодный оплачиваемый 
отпуск и  больничный лист, льготные 
путевки в санатории МВД России и ме-
добслуживание сотрудника и членов его 
семьи, право на получение бесплатного 
высшего образования в учебных заве-
дениях МВД России.

По вопросам трудоустройства обра-
щаться по адресу: г. Обнинск, пр. Лени-

на, д. 89 (отдел кадров).

НОВОСТИ О РАБОТЕ КИНОЛОГОВ О РАБОТЕ КИНОЛОГОВ 
В ОМВД ОБНИНСКА: В ОМВД ОБНИНСКА: 

В ОМВД по городу Обнинску есть отдел, 
где работают носом. Мокрым черным 
носом. И службу в нем несут четверо-

ногие сотрудники —  служебно- розыскные 
собаки. Они способны найти взрывчатку, 
наркотические средства и психотропные 
вещества, пропавшего человека и сбе-
жавшего преступника.

ПОИСК НАРКОТИКОВ, ЛЮДЕЙ ПОИСК НАРКОТИКОВ, ЛЮДЕЙ 
И ПРОПАВШИХ ВЕЩЕЙИ ПРОПАВШИХ ВЕЩЕЙ

В ЭТОМ ГОДУ НОВЫХ КЛУМБ 
В ОБНИНСКЕ НЕ БУДЕТ

В ПЕРВЫЙ ДЕНЬ ВАКЦИНАЦИИ 
В ОБНИНСКОМ ЭКОЦЕНТРЕ 
ОТ БЕШЕНСТВА ПРИВИЛИ 
15 ПИТОМЦЕВ

За последнюю неделю в обнинском МАУ «Бла-
гоустройство» произвели посев цветочной рас-
сады в 21 ящике, а распикировано было 2 160 
сеянцев.

Как рассказала нашим журналистам началь-
ник службы зеленого хозяйства этого предпри-
ятия Галина Королёва, пересаживать ростки 
в клумбы цветоводы начнут уже в конце апре-
ля —  начале мая. Но в этот период в открытый 
грунт можно переносить только холодостойкие 
сорта. К примеру, левкой или виолу. Но боль-
шинство цветов боятся заморозков и поэтому их 
начнут пересаживать в клумбы не раньше июня.

В этом году новые клумбы в городе не плани-
руются, так как основная часть времени работни-
ков службы зелёного хозяйства будет затрачена 
на посадку деревьев.

Состоялся он 31 марта. Среди привитых есть 
и кошки, и собаки. А самым первым пациентом 
стал кот Масик, который  когда-то был бездо-
мным.

— Его подобрала семья у  своего дачного 
участка. Специалисты ГБУ КО «Боровская район-
ная станция по борьбе с болезнями животных» 
осмотрели котика, установили его возраст, дали 
рекомендации по профилактике заболеваний 
и уходу. В паспорте вакцинации животного за-
писали дату рождения 23 февраля, —  рассказала 
руководитель экоцентра Анна Лутай.

В следующей раз привить питомцев в эко-
центре можно будет 16 и 23 апреля с 18:00 до 
21:00. Вакцина от бешенства бесплатная, а за 
комплексную вакцину (еще от ряда других за-
болеваний) необходимо будет заплатить.

Подробности можно узнать по телефону: 
8–903–816–60–66.
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Фракция «Единая Россия» Законодательного Со-
брания Калужской области продолжает помогать 
участникам спецоперации.

В противотанковый дивизион, где несут служ-
бу преимущественно мобилизованные из нашего 
региона, недавно были отправлены запчасти для 
автомобилей и необходимые медикаменты.

От военнослужащих поступила обратная связь.
— Получили очередную партию гуманитарной 

помощи. Хочется поблагодарить фракцию «Единая 
Россия» регионального парламента и ее руково-
дителя Геннадия Станиславовича Новосельцева. 
Помните, все, что вы делаете —  бесценно. Вместе 
мы сила. Победа будет за нами, —  говорят бойцы.

Напомним, что ранее в противотанковый ди-
визион были отправлены детектор дронов, анти-
дроновое ружье, система перехвата видеосигнала 
дронов и аккумуляторы к ней. В январе фракция 
отправила в зону спецоперации 30 комплектов 
зимнего обмундирования. В феврале по заявке 
супруги одного из бойцов мотострелкового диви-
зиона депутаты купили средство радиоэлектрон-
ной борьбы. Для волонтеров были приобретены 
6 бронежилетов. По просьбе одной из участниц 
волонтерского движения для бойцов купили бен-
зопилу.

Пункт отбора на военную службу по контракту:
г. Калуга, ул. Максима Горького, 87  

Тел.: 8 (4842) 54–25–07, 74–78–69

Подробнее о мерах поддержки ветеранов СВО 
и их семей в Калужской области: zaschitnik40.ru

Общая информация: службапоконтракту.рф
Единый справочный номер: 117

В ЗАКСОБРАНИИ

ПОМОЩЬ ФРОНТУ: 
ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Скромность украшает человека.
Но мешает губернатору.

Видимо, так рассудил глава Ка-
лужской области Владислав 
Шапша и скромно разре-
шил самому себе себя же 
и похвалить.

Владислав ШАПША:
— Наши усилия по 
укреплению экономики 
региона не проходят 
даром. Объем промыш-
ленного производства 
в России в январе —  феврале 
2024 года увеличился на 6,6% по 
сравнению с аналогичным периодом 
2023 года. Хороший результат. 
А в Калужской области этот пока-
затель значительно выше —  24,9%. 
Положительная динамика у нас 
практически по всем ключевым на-
правлениям.

Интереса ради поднял информацию по 
основным показателям экономики и убе-
дился, что глава Калужской области связи 
с реальностью не потерял. Да, экономика 
нашего региона получила несколько со-
крушительных хуков и джебов от стол-
кновения с проблемами в 2021–2022 гг., 

но к  сегодняшнему дню оправилась 
и даже условно «контратакует».

Лучшие темпы роста при этом показа-
ли отрасли, с которыми мы прежде 

свой регион особо не отождест-
вляли. Например, производ-

ство химических веществ 
и продовольствия —  тут при-
рост даже не на  какие-то 
там единицы или десятки 
процентов, а сразу вдвое: 
на 203%!

Следом идет производство 
бумаги и  изделий из нее —  

рост промышленного производ-
ства +153,7%. Не зря у нас в области 

чуть не единственный в стране Музей 
бумаги.

Фарма, про которую в прошлом году 
много писали и говорили, раскручивается 
все сильнее. Фармацевтическое произ-
водство повысилось на 139,3%.

Кажется, пора менять имидж. Из глав-
ного автомобилестроительного региона 
мы уверенно превращаемся во «всерос-
сийского химика».

В тройку лидеров не попало, но неда-
леко от них отстоит производство элек-
тронных и оптических изделий + 137,6%.

Впрочем, чтобы совсем уж от восторга 
не захлебнуться, добавлю к статистике 
немного уточнений. Цифры, приведенные 

выше —  это данные за январь- февраль 
2024  г. , выведенные Калугастатом 
в сравнении с аналогичными данными 
за январь- февраль 2023 г.

Качественное изменение ситуации 
в лучшую сторону, безусловно, сомне-
нию не подлежит, но стоит учитывать, 
что начинали мы прошлый год с, мягко 
говоря, нехороших позиций. Как упоми-
нал ранее сам Шапша, промышленность 
начинала 2023-й с 20%-го падения по-
казателей. За год удалось изменить 
тенденции, нарастить цифры, реаними-
ровать часть имеющихся производств, 
запустить и поддержать новые —  и ре-
зультаты не заставили себя ждать. На 
начало 2024-го года отрицательные 
тенденции были переломлены, индекс 
промышленного производства пока-
зал небольшой, но прирост —  101% на 
31 декабря 2023 г. А теперь мы резко 
пошли в рост.

Д ай-то бог, чтобы аналогичные темпы 
сохранялись как можно дольше. Это важ-
но для всех, ведь успехи промышленно-
сти конвертируются в создание новых ра-
бочих мест и повышение личного дохода 
граждан. 2024-й год Калужская область 
начала с самыми низкими показателями 
по безработице в своей истории —  0,3%. 
После пандемии и паралича автомобиле-
строительного кластера следовало ожи-
дать гораздо худшего, но экономический 
блок правительства не зря свой хлеб ест.

Впрочем, в первую очередь этим всем 
мы обязаны своим пассионариям —  про-
мышленникам и предпринимателям Ка-
лужской области. Господа, вы —  крутые.

Пока другие подсчитывают ущерб от 
санкций, вы адаптируетесь, ищите вари-
анты, перестраиваете работу, проводите 
диверсификацию, ищете новые рынки. 
И тащите всю нашу экономику! Задача 
же чиновников не мешать, а по возмож-
ности создавать благоприятные условия. 
Судя по результату —  получается.

КАЛУЖСКАЯ КАЛУЖСКАЯ 
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ 

НА СТЕРОИДАХ?!

Автор: 
Евгений СЕРКИН

ОСНОВНЫЕ ОТРАСЛИ РОСТА (ЯНВАРЬ-ФЕВРАЛЬ 2024 ГОД):

производство бумаги и изделий из нее 153,7%

пороизводство химических веществ и продуктов 202,9%

фармацевтическое производство 139,3%

производство электронных и оптических изделий 137,6%

Практически все виды промышленного 
производства Калужской области 

демонстрируют положительную динамику

В МАРТОВСКОЙ 
СТАТИСТИКЕ ЗАГСА 
СОВПАЛИ ПОКАЗАТЕЛИ

В  прошлом месяце в  отделе ЗАГС науко-
града было зарегистрировано 96 рождений 
и 120 смертей. На свет появились 48 мальчиков 
и 48 девочек. Что примечательно, была зареги-
стрирована и двой ня. Сестрам- близнецам дали 
очень красивые имена —  Мирослава и Василиса.

По информации руководителя отдела ЗАГС 
Обнинска Лидии Синецкиной, первыми детьми 
в семьях стали 28 малышей, вторыми —  37, тре-
тьими —  19, а четвертыми и более —  12.

В прошлом месяце в Обнинске совпало не 
только число родившихся мальчиков и девочек, 
но и количество браков с разводами. Семьи соз-
дали 56 пар и ровно столько же расторгли браки. 
При этом 35 пар сделали это по решению суда. 
Это значит, что у них имеются общие несовер-
шеннолетние дети.

В число поженившихся вошли и трое участни-
ков СВО, браки которых в отделе ЗАГС регистри-
руют в день обращения. Разумеется, по желанию.
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Найти себе площадку по душе могли 
и те, кто определились с выбором про-
фессии, и те, для кого будущий профес-
сиональный путь еще теряется в тумане.

МОЖНО ПОДРУЖИТЬСЯ И МНОГОЕ 
УЗНАТЬ

В Обнинске в ИАТЭ НИЯУ МИФИ про-
шла XIV академическая образовательная 
площадка Каникулярного Предунивер-
ситария «Каникулы твоих возможно-
стей». Это открытое пространство, где 
школьники старших классов могут не 
только генерировать, но и реализовать 
собственные образовательные маршру-
ты и идеи, а также проявить себя.

— Это самое яркое, запоминающее-
ся профориентационное мероприятие 
для школьников, на котором они могут 
узнать и о нашем институте и убедить-
ся, что учиться —  это очень интересно. 

Каждый раз готовится новая программа, 
образовательные площадки не повторя-
ются. Наши преподаватели и студенты, 
которых мы подключаем, готовят разно-
образные активности. Это и практиче-
ские занятия, и лабораторные, разные 
квизы, конкурсы, где школьники могут 
самостоятельно поработать, сделать 
 что-то своими руками, узнать больше 
о наших отделениях и, конечно же, под-
ружиться, —  рассказал и. о. директора 
ИАТЭ НИЯУ МИФИ Алексей Панов.

Для школьников подготовили более 70 
обучающих интерактивов от Отделений 
ядерной физики и технологий, биотехно-
логий, интеллектуальных и кибернетиче-
ских систем, социально- экономических 
наук, лечебного факультета (предметные 
мастерские, мастер- классы от наставни-
ков и студентов/техтуры на предприятия 
отрасли); интерактивные образователь-
ные площадки для учителей (модули 
«биология», «физика»); атомотека: тер-
ритория игры для школьников; квест 
«Атомный дозор»; квиз «Горизонты мир-
ного атома» и многое другое.

ИНЖЕНЕРИЯ КАК ИСКУССТВО

Спор о том, является ли инженерное 
дело искусством или наукой, конечно, 
носит скорее шутливый характер. Но, 
как известно, в каждой шутке, есть доля 
шутки. Безусловно, чтобы стать инжене-
ром, нужно очень много знать. Однако, 
чтобы быть хорошим инженером, твор-
чество должно стать неотъемлемой ча-
стью мышления.

«Инженер и искусство! Как физика 
помогает в  творчестве?» рассказали 
школьникам старший преподаватель От-
деления ядерной физики и технологий 
Терехова А. М. и студент Отделения ядер-
ной физики и технологий Пильнов А. В.

Да, Обнинску будущего нужны не про-
сто технические специалисты, а инжене-
ры с креативным мышлением.

«Инженерная смекалка» от наставни-
ка —  старшего преподавателя Отделения 
ядерной физики и технологий Караже-
левской Ю. Е. и студента Севидова И. И. 
доступно объяснили даже гуманитариям, 
что инженер —  профессия творческая. 
И что далеко не все еще в мире при-
думано и изобретено.

НОВОСТИ

Весенние каникулы об-
нинские школьники 
смогли закончить от-

личным интеллектуальным 
аккордом. Возможность по-
радовать себя новыми зна-
ниями получили учащиеся 
9–11 классов и студенты 
учреждений СПО. И все это 
совершенно бесплатно для 
участников.

СПОР О ТОМ, 
ЯВЛЯЕТСЯ ЛИ 
ИНЖЕНЕРНОЕ 
ДЕЛО ИСКУССТВОМ 
ИЛИ НАУКОЙ, 
КОНЕЧНО, 
НОСИТ СКОРЕЕ 
ШУТЛИВЫЙ 
ХАРАКТЕР. НО, 
КАК ИЗВЕСТНО, 
В КАЖДОЙ ШУТКЕ, 
ЕСТЬ ДОЛЯ ШУТКИ. 
БЕЗУСЛОВНО, 
ЧТОБЫ СТАТЬ 
ИНЖЕНЕРОМ, 
НУЖНО ОЧЕНЬ 
МНОГО ЗНАТЬ. 
ОДНАКО, ЧТОБЫ 
БЫТЬ ХОРОШИМ 
ИНЖЕНЕРОМ, 
ТВОРЧЕСТВО 
ДОЛЖНО СТАТЬ 
НЕОТЪЕМЛЕМОЙ 
ЧАСТЬЮ 
МЫШЛЕНИЯ.

БОЛЕЕ 10 ТЫСЯЧ ОБНИНЦЕВ 
ПРОГОЛОСОВАЛИ 
ЗА БЛАГОУСТРОЙСТВО

ЖИТЕЛИ НАУКОГРАДА 
ВЫБРАСЫВАЮТ В УРНЫ 
ПАКЕТЫ С БЫТОВЫМИ 
ОТХОДАМИ

Более 88 тысяч жителей уже сделали выбор по 
благоустройству в Калужской области. Из них бо-
лее 60 тысяч с помощью волонтеров. В 2025 году 
преобразятся территории, набравшие большее 
количество голосов. На выбор предложено 144 
общественные территории в 59 муниципальных 
образованиях региона.

В Обнинске проголосовали больше 10 тысяч 
человек. На выбор 4 площадки:

 сквер по ул. Жолио- Кюри
 сквер за ДК ФЭИ
 территория по проспекту Ленина рядом 

с Торговым центром по пр. Ленина, 104 (перед 
почтой)

 территория рядом с новым детским садом 
«Сказка» в 51А мкрн.

Всероссийское онлайн- голосование продлится 
до 30 апреля на сайте za.gorodsreda.ru.

Сотрудники МАУ «Благоустройство» ежеднев-
но убирают в городе летучий мусор и вычища-
ют урны. Правда, убрать за один день все 1600 
установленных в наукограде урн невозможно 
физически —  эту работу выполняют всего 18 ра-
бочих предприятия. При всем желании с такой 
нагрузкой они бы не справились.

Руководитель МАУ «Благоустройство» Дми-
трий Фёдоров рассказал, что ежегодно в городе 
приходится менять около 100 бачков урн. К акие-
то со временем приходят в негодность,  какие-то 
ломают вандалы. Большие проблемы работни-
кам предприятия доставляют жители, которым по 
дороге на работу лень дойти до площадки ТКО, 
и они буквально запихивают в урны большие 
пакеты с мусором. Чаще всего это делают жи-
тели бывших общежитий на проспекте Ленина. 
Их даже неоднократно ловили за этим непри-
глядным занятием. Но они всегда невозмутимо 
отвечают: «А какая разница? Это же тоже мусор».

ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК 
НА ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ПЛОЩАДКЕ НА ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ПЛОЩАДКЕ 
«КАНИКУЛЫ ТВОИХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ»«КАНИКУЛЫ ТВОИХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ»
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Про энергию Солнца и проектирова-

ние фотоэлектрических преобразова-
телей» поведала школьникам старший 
преподаватель Отделения ядерной фи-
зики и технологий Фомина Т. Н. и студент 
Отделения ядерной физики и техноло-
гий Сентебов Н. О.

— Физика —  это очень интересно, —  
заверил девятиклассник Антон. —  Даже 
интереснее, чем я думал. Хотя пока я не 
все понимаю.

Преподаватели, смеясь, признались, 
что они пока тоже не все понимают. 
А это значит, что есть над чем работать 
тем, кому нравится думать и изобретать.

КАК ВЗВЕСИТЬ СОЛНЦЕ И КАК ДОЛГО 
ОНО БУДЕТ СВЕТИТЬ?

Мудрецы уверяют, что теория без 
практики мертва. Не будем с ними спо-
рить, тем более, что у школьников была 
возможность заняться и практическими 
занятиями. Причем задачи им предстоя-
ло решать и космические, и земные.

Лабораторный практикум «Как взве-
сить Землю, Луну и Солнце, и сколько 
ещё солнце будет светить?» провел на-
ставник —  доцент кафедры общей и спе-
циальной физики, к. т. н. Домников А. С.

А наставник —  старший преподаватель 
Отделения ядерной физики и техноло-
гий Гончарова И. Н. рассказала о «Мето-
дах и средствах снижения дозы облуче-
ния при работе с радиоактивными веще-
ствами». Очень важная информация для 
тех, кто живет в атомном городе и свя-
зывает свое будущее с мирным атомом.

И  самая знаменательная тема для 
города, где заработала Первая в мире 
атомная станция: —  «АЭС: инструкция 
по применению» от старшего препода-
вателя Отделения ядерной физики и тех-
нологий Каражелевской Ю. Е. и студента 
Отделения ядерной физики и техноло-
гий Жиляева Н. А.

ЭКОНОМИКА БУДУЩЕГО

Отделение социально- экономических 
наук в лице заместителя начальника От-
деления социально- экономических наук, 
к. э. н., доцент Осипова В.А порадовали 
викториной «БРИКС и не только».

Логистический квест провела настав-
ник —  начальник Отделения социально- 
экономических наук, к э. н., доцент Куз-
нецова А. А.

Занятия в предметных мастерских От-
деления социально- экономических наук 
в третий день мероприятия открылись 
брифингом «Экономика будущего Ка-
лужской области». Генеральный дирек-
тор АО «Агентство инновационного раз-
вития Калужской области» Гранков П. Ю. 
рассказал о том, что ждет калужан в бли-
жайшем будущем.

ПРО ИНТЕЛЛЕКТ ИСКУССТВЕННЫЙ 
И ЕСТЕСТВЕННЫЙ

«Врач-кардиолог: что давит на нас из-
нутри?» рассказали наставник —  декан 
медицинского факультета, д. м. н. , про-
фессор Котляров А. А. и тьютор Чувань-

кина И. Волонтеры- медики ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ осветили «Твой шаг в медицин-
ское будущее». Еще больше о профессии 
доктора школьники узнали на площадке 
«Универсальный врач сегодня?».

Про универсальных врачей прошлого 
рассказал школьникам зав. кафедрой 
Отделения биотехнологий М. В. Милю-
тин на лекции «Медицина —  без анато-
мии?» —  история анатомии от Леонардо 
да Винчи до Николая Пирогова).

И конечно, не обошлось без разгово-
ров про искусственный интеллект. «Еще 
раз про Искусственный интеллект. Воз-
можности генеративных нейронных се-
тей». Наставник —  начальник Отделения 
интеллектуальных кибернетических си-
стем, д. т. н., профессор Старков С. О.

ЭТО НУЖНО ЗНАТЬ ВСЕМ!

Независимо от того, какую профессию 
наши школьники выберут в будущем, 
есть знания, которые необходимы всем, 
и  совершенно непонятно, почему их 
не дают в школе, например, на уроках 
«Основы безоопасности жизнедеятель-
ности».

«Выбирай здоровый образ жизни и не 
губи свой ЖКТ fast food!» —  лекцию де-
кана медицинского факультета, д. м. н. , 

профессор Котлярова А. А. и  тьютора 
Борискиной И. должны послушать все 
школьники России. А может, и не только 
школьники, но и их родители.

КАРНАВАЛ, ЭВОЛЮЦИОННАЯ ДРАМА 
И БИОЛОГИЧЕСКИЙ ДЕТЕКТИВ

За три дня на площадке прошли не 
только обучающие практикумы от от-
делений ядерной физики технологий, 
биотехнологий, интеллектуальных ки-
бернетических систем, социально- 
экономических наук. Биологи порадова-
ли совершенно необычной и креативной 
формой подачи знаний.

Ребята посетили «Микробный карна-
вал: простые методы окраски» (настав-
ники —  Колесникова С. Г.., к. б. н., заведую-
щая кафедрой микробиологии). Халаты, 
бахилы, шапочки одноразовые для этого 
карнавала были обязательны!

Биологический квиз «Эволюционная 
драма» (наставники —  доцент Отделения 
биотехнологий, к. б. н. Ляпунова Е. Р. и зав. 
лабораторией Ольховая Е. Р.) не оставили 
равнодушными не только будущих био-
логов, но и случайно зашедших на ого-
нек гуманитариев.

А биологический детектив «Украден-
ный вирус» неплохо было бы послушать 
и сегодняшним врачам.

Создание вездехода для разведки, 
кибертаракана, беспилотной подводной 
лодки и многое другое дополнили этот 
пир интеллекта.

Не забыли организаторы и про учи-
телей, для них работали интерактивные 
образовательные площадки.

«Атомотека» —  игра для школьников, 
квест «Атомный дозор», квиз «Горизон-
ты мирного атома» выявили самых ак-
тивных и интеллектуально неутомимых 
школьников.

По итогам Предуниверситария всех 
участников образовательной площадки 
наградили именными сертификатами, 
а самых активных —  памятными призами.

НОВОСТИ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

НЕЗАВИСИМО 
ОТ ТОГО, КАКУЮ 
ПРОФЕССИЮ НАШИ 
ШКОЛЬНИКИ 
ВЫБЕРУТ 
В БУДУЩЕМ, ЕСТЬ 
ЗНАНИЯ, КОТОРЫЕ 
НЕОБХОДИМЫ 
ВСЕМ, 
И СОВЕРШЕННО 
НЕПОНЯТНО, 
ПОЧЕМУ ИХ НЕ 
ДАЮТ В ШКОЛЕ

В ОБНИНСКЕ ВЫБРАЛИ 
ЛУЧШИЕ КОРМУШКИ

ОБНИНСКИМ МАЛЫШАМ 
ПРОДОЛЖАЮТ 
РАЗЪЯСНЯТЬ ПДД

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ЗА НЕДЕЛЮ ВЫЯВИЛИ 
БОЛЕЕ 160 СЛУЧАЕВ КОВИДА

В Городском парке подвели итоги ежегодного 
городского конкурса кормушек «Помоги пере-
зимовать пернатым», который в этом году длил-
ся не один месяц, как в предыдущие годы, а на 
протяжении всей зимы. Участие в нём приняли 
150 человек.

Ребята мастерили кормушки под руковод-
ством взрослых, затем вывешивали их на ули-
цах города, в парках, возле школ, детских садов, 
подъездов и присылали на конкурс фотографии 
пернатых, которые слетались к корму. Органи-
заторы отметили победителей призами и гра-
мотами.

Инспектор по пропаганде безопасности до-
рожного движения отдела ГИБДД Обнинска Али-
на Тарасова провела профилактическое занятие 
с воспитанниками детского садика «Умка».

Она рассказала малышам о порядке передви-
жения по тротуару, в доступной форме разъясни-
ла им правила поведения на остановках обще-
ственного транспорта и в салоне автомобиля.

Особое внимание инспектор уделила вопро-
су соблюдения правил дорожного движения на 
пешеходных переходах. Ребята узнали о том, 
что пешеходный переход и разрешающий сиг-
нал светофора не дают полной безопасности для 
пешехода.

Следует отметить, что такие занятия Госавтоин-
спекция наукограда проводит регулярно.

161 случай заболевания ковидом выявили 
в Калужской области за последнюю неделю мар-
та. Это на 17 меньше, чем неделей ранее. С сим-
птомами коронавируса госпитализированы 50 
человек. Смертей от осложнений не было.

При этом по ЦФО выявлен 6 561 случай, 733 
человека госпитализированы, от осложнений 
умерли 24 жителя округа. Об этом сообщает 
Стопкоронавирус.рф.
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ГОРОД ИЩЕТ ПЕДАГОГОВ

По состоянию на 13 марта 2024 года 
заявленные вакансии в школы Обнин-
ска —  53 учителя, в детские сады —  32 
воспитателя.

— Самая высокая потребность в учи-
телях математики, русского языка и ли-
тературы, физики, начальной школы. 
Поскольку образовательный процесс 
должен осуществляться, нельзя ограни-
чивать детей в праве на образование, 
эти вакансии сегодня распределены 
между действующими педагогами, ко-
торые выполняют нагрузку свыше же-
лаемой, —  поясняет заместитель главы 
администрации Обнинска в сфере обра-
зования, начальник Управления общего 
образования Татьяна ВОЛНИСТОВА

 ? — Как решается кадровая проблема?

— Поиск учителей осуществляется по-
стоянно. 14 марта представители управ-
ления образования Обнинска и директо-
ра школ встречались со студентами КГУ 
им. Циолковского в надежде привлечь 
молодых специалистов в наш город.

 ? — Что город предлагает молодым спе-
циалистам, кроме увлекательной работы 
на ниве образования?

— Администрация города может пред-
ложить дополнительные меры социаль-
ной поддержки, такие как компенсация 
оплаты за аренду жилья. В настоящее 
время прорабатываем постановление, 
закрепляющее дополнительные выплаты 
молодым специалистам в объеме 10 ты-
сяч руб лей к заработной плате со следу-
ющего учебного года. Разработан порядок 
выплаты стипендий от администрации го-
рода студентам педагогических направ-
лений, обучающихся по целевому набору. 
Эти два документа были разработаны при 
участии рабочей группы, сформирован-
ной Обнинским городским собранием.

КАКАЯ НЕОЖИДАННОСТЬ

 ? — А что с зарплатой?

— К заработной плате учителей ад-
министрация города тоже осуществляет 
дополнительные выплаты, на осущест-

вление которых в бюджете города на 
2024 год предусмотрено 85 913 803 руб-
лей. Средняя заработная плата учителей 
в школах города за январь-март состав-
ляет 55 349, 65 руб лей, воспитателей —  
45 060, 57 руб лей.

 ? — Учителя Обнинска всегда очень 
удивляются, когда узнают средние по-
казатели своей зарплаты.

— Это средние показатели, которые 
отличаются в разных учреждениях в за-
висимости от наполняемости классов 
и групп, часовой нагрузки, внеурочной 
деятельности, категории, —  поясняет Та-
тьяна Валерьевна.

СОГЛАСНО ТАРИФИКАЦИИ —  
ЭТО СКОЛЬКО?

Согласно информации о существую-
щих вакансиях в образовательных орга-
низациях Калужской области по состоя-
нию на 10 февраля 2024 года в регионе 
не хватает сотен учителей. На фоне этого 
ситуация в наукограде не самая худшая.

О том, на какую зарплату ждут соиска-
телей работодатели, скромно умалчива-
ют. Хотя и самому далекому от образова-
ния человеку понятно, что эти зарплаты 
не смогут конкурировать с предложени-
ем в 80–100 тысяч в месяц для продав-
цов магазинах, продающих продукцию 
местного производителя.

Впрочем, калужские работодатели не 
оригинальны. В  программе «Земский 
учитель» сотни страниц с предложениями 

работы учителям, но никто не озвучивает 
размер зарплаты. Никаких от «12 тысяч 
руб лей», никаких «зарплата достойная», 
только «согласно тарификации». То есть, 
вообще неизвестно, сколько работода-
тель готов платить за тяжкий учительский 
труд. А отзывы участников программы та-
ковы, что все меньше становится желаю-
щих получить миллион и пойти работать 
в земскую школу хотя бы три года.

ВТОРАЯ СМЕНА —  ПОДВИГ 
ИЛИ НОРМА ЖИЗНИ?

В  этой ситуации работа во вторую 
смену образовательного учреждения —  
это не особая проблема для учеников 
и родителей, скорее, очередной подвиг 
учителей и руководителей школ. Кстати, 
многие бабушки и дедушки учились во 
вторую смену и с удовольствием вспо-
минают времена, когда не надо было 
вставать ни свет ни заря, а можно было 
спокойно подготовиться к  занятиям 
и еще решать, когда лучше сделать уро-
ки: утром или вечером.

— Я работала в  семидесятые годы 
в две смены, —  вспоминает бывшая учи-
тельница Мария Сергеевна Петрова. —  
Мне поставили уроки в три дня и это 
было очень удобно. Оставалось время, 
чтобы подрабатывать на «скорой» мед-
сестрой. Но этих денег хватало и на то, 
чтобы квартиру снимать, и на то, чтобы 
ни в чем себе не отказывать. Правда, ле-
том приходилось работать по три месяца 
в лагере. Но, как говорят, смена видов 
деятельности —  лучший отдых.

Сегодняшние школьные учителя рабо-
тают не меньше. Правда, не на «скорой», 
а на всяких курсах. Но многие очень ин-
тересуются, в какой школе и за сколько 
часов они могут получить 55 тысяч руб-
лей в месяц.

НОВОСТИ

УЧИТЕЛЕЙ 
НЕ ХВАТАЕТ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

СОГЛАСНО ИНФОРМАЦИИ 
О СУЩЕСТВУЮЩИХ 
ВАКАНСИЯХ 
В ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ 
ОРГАНИЗАЦИЯХ 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПО СОСТОЯНИЮ 
НА 10 ФЕВРАЛЯ 2024 ГОДА 
В РЕГИОНЕ НЕ ХВАТАЕТ 
СОТЕН УЧИТЕЛЕЙ

Наша сегодняшняя реальность 
такова, что кадров не хватает 
катастрофически практически 

во всех областях трудовой жизне-
деятельности россиян. Обнинские 
школы и детсады в этом плане не 
исключение.

А СРЕДНЯЯ ЗАРПЛАТА У НИХ А СРЕДНЯЯ ЗАРПЛАТА У НИХ 
БОЛЬШЕ 55 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ?БОЛЬШЕ 55 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ?

ВОЗЛЕ ДОМА УЧЁНЫХ 
ВОССТАНАВЛИВАЮТ ПЛИТКУ

В ОБНИНСКЕ ЗАТОПЛЕНО 
166 УЧАСТКОВ В СНТ

29 КАЛУЖАН УМЕРЛИ 
В ЭТОМ ГОДУ ОТ 
ОТРАВЛЕНИЯ АЛКОГОЛЕМ

Работы проводятся на небольшом участке, где 
демонтировали часть плитки в связи с ремонтом 
из-за повреждённой кабельной линии.

— В зимнее время восстановить покрытие 
было невозможно, сейчас подрядчик огородил 
место работ и уложит новую бетонную плитку 
не позднее конца апреля, —  пообещали в обнин-
ской городской администрации.

В Обнинске затоплено 166 участков в СНТ. 
В результате увеличения уровня воды в Протве 
на сегодняшнее утро под воду ушли:

 в СНТ «Нептун» 15 дач (нарастающим ито-
гом 51 участок),

 в СНТ «Электромонтажник» 11 дач (нарас-
тающим итогом 74 участка)

 в СНТ «Орбита» 14 дач (нарастающим ито-
гом 41 участок).

Подтоплены 40 дач, где нет постоянно прожи-
вающих людей. В итоге с нарастающим итогом 
под водой оказались 166 участков.

Напомним, круглосуточные телефоны спасате-
лей: 8 (484) 39 57112 и 112.

Всего же за 1 квартал в регионе зарегистриро-
вано 42 случая острых отравлений алкогольной 
продукцией. Как сообщает региональный Роспо-
требнадзор, спиртосодержащей продукцией от-
равились 72 человека, 3 из которых скончались.

Калужане травились этанолом, денатуратом, 
одеколоном и парфюмерными изделиями, сте-
клоочистителями, техническим спиртом, тормоз-
ной жидкостью, тосолом, этиленгликолем, мета-
нолом, сивушным маслом, 2-пропанолом.
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НОВОСТИ

ОТ ПЯТИЭТАЖЕК БЕЗ ЛИФТА 
ПРИШЛОСЬ ОТКАЗАТЬСЯ

Генеральный директор ООО «Спарта» 
Александр Прошин сообщил, что начи-
нается этап освоения строительной пло-
щадки, на которой будет возведен новый 
дом. Он заверил собравшихся в том, что 
данное жилое здание будет отвечать 
всем современным требованиям. В рам-
ках законодательства все инженерные 

системы будут соответствовать требова-
ниям энергоэффективности.

В ближайшее время строительную пло-
щадку огородят, сделают заезды к ней 
и установят временное электроснабже-
ние.

Чуть больше года назад речь шла о том, 
что жителей брусчаток будут переселять 
в разные дома. Ведь на участке 26 микро-

района и соседнего 
поселка Мирный со 
временем плани-
руют возвести 12 
домов. Но потом 
было решено пере-
селить всех разом 
в один дом. И жите-
ли этому очень об-
радовались. Ждать 
новые квартиры 
они уже устали 
и опасались, как бы 
не получилось как 

в 2017 году, когда один дом построили, 
часть людей переселили, а  потом за-
стройщик обанкротился.

Когда год назад речь зашла о пятиэ-
тажках, жители брусчаток запереживали 
по поводу отсутствия в них лифтов. И по-
нять их можно, ведь в Мирном проживают 
в основном граждане старшего возраста, 
которым тяжело будет подниматься не то 
что на пятый, но даже на второй этаж.

Кроме того, все старожилы Мирного 
категорически отказались уезжать из 
своего микрорайона. Главный архитектор 
города Ольга Лапина сообщила, что у них 
есть возможность переселиться в новый 
дом, который планируют построить рядом 
с «Атомиздатом», но согласие на это не 
дал никто.

Теперь все пожелания граждан вы-
полнены —  и долго ждать переселения 
никому не придётся, и в своем районе 
останутся, и лифт в восьмиэтажном доме 
предусмотрен.

ТЕРРИТОРИЮ ЖИЛОГО КОМПЛЕКСА 
БЛАГОУСТРОЯТ

Заместитель начальника Управления 
архитектуры и градостроительства ад-

министрации города Анна Мельникова 
проинформировала, что данный проект 
предусматривает комплексное развитие 
территории. Здесь будут построены дет-
ский сад на 100 мест, спортивная и дет-
ская площадки. Предусмотрены также 
парковая зона, пешеходный бульвар 
и парковочные места —  как плоскостные, 
так и подземные. Парковки будут в шаго-
вой доступности. Все аварийные деревья 
удалят, пешеходные дорожки расчистят.

— Пешеходный бульвар свяжет пе-
шеходную зону на 
проспекте Ленина 
с  такой же зоной 
на  Пионерском 
проезде. Там будут 
велодорожки, ос-
вещение, инженер-
ные коммуникации 
и проведут работы 
по озеленению, —  
сообщила  Анна 
Мельникова.

Она также при-
звала всех желаю-

щих ознакомиться с проектом планиров-
ки 26 микрорайона зайти на официаль-
ный сайт городской администрации, где 
данный документ размещен в открытом 
доступе.

В завершение встречи Валерий Аста-
хов поблагодарил представителей компа-
нии «Спарта» за выполнение обещаний.

— Обещали на-
чать строительство 
в первом квартале 
и начинаете именно 
в первом, —  отметил 
он.

А  жителей брус-
чаток он попросил 
со всеми вопроса-
ми обращаться не 
к строителям, чтобы 
не мешали им рабо-
тать, а лично к нему. 
Он заверил, что сам 

будет все выяснять у руководства «Спар-
ты». Но на сегодняшний день получены 
исчерпывающие ответы на все вопросы. 
Остаётся только ждать. Уже недолго.

ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ МИРНОГО ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ МИРНОГО 
НАЧИНАЮТ ВОЗВОДИТЬ НАЧИНАЮТ ВОЗВОДИТЬ 
ВОСЬМИЭТАЖНЫЙ ДОМВОСЬМИЭТАЖНЫЙ ДОМ

	■ На этом месте начнут строить новый жилой домВ 26 микрорайоне Об-
нинска начинается 
строительство восьми-

этажного двухподъездно-
го жилого дома, в который 
переселят граждан, про-
живающих в 11 аварийных 
брусчатках на улицах Глинки 
и Чехова. Недавно по этому 
поводу на месте будущей 
стройплощадки состоялась 
встреча представителей 
компании- застройщика 
«Спарта» и специалистов го-
родской администрации на-
укограда. Присутствовал там 
и Валерий Астахов —  пред-
седатель ТОС микрорайона 
«Мирный», где и находятся 
ветхие двухэтажки.

	■ Александр 
ПРОШИН

	■ Анна 
МЕЛЬНИКОВА

	■ Валерий 
АСТАХОВ

	■ Рядом со строительной 
площадкой расположен другой 
жилой дом —  построенный 
в 2017 году

1 800 ПЕРВОКЛАССНИКОВ 
ПРИМУТ В ЭТОМ ГОДУ 
ШКОЛЫ ОБНИНСКА

В ОБНИНСКЕ ПРИВЛЕКЛИ 
К ОТВЕТСТВЕННОСТИ 
19 ВОДИТЕЛЕЙ 
ОБЩЕСТВЕННОГО ТРАНСПОРТА

1 апреля в 8:00 стартовал прием заявлений 
в первые классы. За первые два часа было по-
дано 712 заявлений. Как заверили в Управлении 
образования города, места хватит всем.

Самой востребованной остается школа № 17. 
Микрорайон вокруг этой школы закреплен еще 
за 4 учебными организациями: №№ 9, 10, 12, 13.

— До 30 июня принимаются заявления в со-
ответствии с территориальным закреплением, 
которое можно узнать на сайте администрации 
города. Заявление можно подать через портал 
Госуслуг, лично в школу, или письмом по Почте 
России с уведомлением. Преимущественным 
правом на зачисление являются дети, чьи братья 
и сестры уже обучаются в этой школе.

С 6 июля принимаются заявления для детей, 
не проживающих на закрепленной территории. 
Они будут зачисляться в школу при наличии 
свободных мест. При отсутствии свободных мест 
следует обратиться в Управление образование 
для подбора школы, —  рассказала нашим жур-
налистам вице-мэр по образованию Обнинска 
Татьяна Волнистова.

В Госавтоинспекции Обнинска подвели итоги 
проходившего с 25 по 29 марта оперативно- 
профилактического мероприятия «Безопас-
ный автобус», направленного на профилактику 
дорожно- транспортных происшествий с участи-
ем пассажирского транспорта.

Всего за указанный период было проверено 
70 автобусов и маршрутных такси. Привлечено 
к административной ответственности 19 води-
телей.

По информации инспектора по пропаган-
де безопасности дорожного движения отдела 
ГИБДД наукограда Алины Тарасовой, основными 
видами нарушений стали следующие: управле-
ние транспортным средством при наличии не-
исправностей или условий при которых экс-
плуатация транспортного средства запрещена; 
отсутствие диагностической карты или тахогра-
фа; вождение не пристегнутым ремнем безопас-
ности; эксплуатация транспортного средства, 
у которого содержание загрязняющих веществ 
в выбросах либо уровень шума, производимого 
ими при работе, превышает нормативы, установ-
ленные государственными стандартами Россий-
ской Федерации.

К административной ответственности были 
привлечены 8 должностных лиц, ответственных 
за выпуск автотранспорта на линию. В отноше-
нии юридических лиц составлено 2 администра-
тивных материала —  за выпуск на линию транс-
портного средства, не зарегистрированного 
в установленном порядке или не прошедшего 
технического осмотра. Выдано 6 представлений 
об устранении причин и условий, способствовав-
ших совершению административного правона-
рушения. Объявлено 3 предостережения о невы-
полнении обязательных требований. Составлено 
и направлено для привлечения должностных 
и юридических лиц по территориальности 3 ад-
министративных материала.

В ТО ГАДН по Калужской области МТУ ФСНСТ 
по ЦФО направлен 1 административный мате-
риал для принятия решения в пределах своей 
компетенции.
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КУЛЬТУРА

В рамках литературно- музыкального проекта «На-
следие» 13 апреля в 16:00 в концертном зале ДШИ 

№ 2 им. Н. Метнера будут представлены сцены из оперы 
П. И. Чайковского «Евгений Онегин». Сюда приглашаются 
все желающие —  вход свободный.

Зрители увидят все дуэтные и сольные номера, а так-
же квартеты и целые сцены из знаменитой оперы.

Исполнители —  лауреаты международных конкурсов, 
студенты Московской консерватории им. П. И. Чайков-
ского: Анастасия Асеева, Владислав Жидов, Максим Ша-
банов и Полина Шабунина. Музыкальный руководитель 
и концертмейстер —  дирижер Оперного театра Москов-
ской консерватории и театра «Новая опера» Александр 
Жиленков. Режиссер- постановщик —  Светлана Бунина.

Ведущей этого уникального мероприятия будет Татья-
на Грушина. А генеральным партнером и организатором 
постановки, при поддержке администрации Обнинска, 
является ООО «Промстар».

Адрес: Детская школа искусств № 2 им. Метнера (ул. 
Энгельса, 22).

	● Инна ЕМЕЛИНА

БЕЗОПАСНОСТЬ

В регионе запустили ас-
фальтовые заводы. До-

рожные работы переходят 
в активную стадию. На ре-
гиональных дорогах уже 
устранили ямочность на 
общей площади 4,2 тыся-
чи «квадратов». В ближай-
шее время начнутся актив-
ные дорожные работы по 
нацпроекту «Безопасные 
качественные дороги».

— Поручил завершить 
основной объем —  к май-
ским праздникам. Прошу 
региональный минтранс, 
руководителей муниципа-
литетов внимательнее от-
нестись к планированию 
работ, чтобы жителям не 
доставлять неудобства, —  
поручил губернатор Вла-
дислав Шапша из коман-
дировки в ОАЭ.

ШАПША ПОРУЧИЛ К МАЙСКИМ ШАПША ПОРУЧИЛ К МАЙСКИМ 
ПРАЗДНИКАМ ПРОВЕСТИ ОСНОВНОЙ ПРАЗДНИКАМ ПРОВЕСТИ ОСНОВНОЙ 
РЕМОНТ КАЛУЖСКИХ ДОРОГРЕМОНТ КАЛУЖСКИХ ДОРОГ

ОБО ВСЕМ

ЛЮБИТЕЛЕЙ ЛЮБИТЕЛЕЙ 
КЛАССИКИ ЖДЕТ КЛАССИКИ ЖДЕТ 
СЮРПРИЗСЮРПРИЗ

6+

Г раждан РФ на службу в орга-
ны внутренних дел Российской 
Федерации не моложе 18 лет 

и не старше 40 лет независимо от 
пола, расы, национальности, име-
ющих образование не ниже сред-
него (полного) общего образова-
ния, способные по своим личным 
и деловым качествам, физической 
подготовке и состоянию здоровья 
выполнять служебные обязанности 
сотрудника полиции.

НА ДОЛЖНОСТИ 
РЯДОВОГО И МЛАДШЕГО 

НАЧАЛЬСТВУЮЩЕГО СОСТАВА:

  полицейских патрульно- 
постовой службы;

  полицейских- водителей 
патрульно- постовой службы;

  полицейских конвоирования по-
дозреваемых и обвиняемых;

  помощников оперативного де-
журного дежурной части

  На должности среднего началь-
ствующего состава:

  участковых уполномоченных по-
лиции;

  инспекторов ДПС (льготная вы-
слуга);

  оперуполномоченных уголовно-
го розыска;

  дознавателей отдела дознания
  следователей следственного от-

дела.

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ  
СОЦИАЛЬНЫЕ ЛЬГОТЫ:

  обязательное государственное 
страхование жизни и здоровья;

  выплата единовременной соци-
альной выплаты для приобретения 
или строительства жилого помеще-
ния;

  ежегодный оплачиваемый отпуск 
и больничный лист;

  льготные путёвки в  санатории 
МВД России сотрудникам и членам 
семьи;

  право на получение бесплатного 
высшего образования в учебных за-
ведениях МВД России;

  бесплатное медицинское обслу-
живание сотрудника и членов его 
семьи;

  право выхода на пенсию по вы-
слуге 20 лет (с учётом срока служ-
бы ВС и т. д., а также половины сро-
ка дипломированного обучения 
в ВУЗе на очном отделении).

ПРИГЛАШАЕТ
ОМВД РОССИИ ПО ГОРОДУ ОБНИНСКУ

По вопросам трудоустройства обращаться в ОМВД России по г. Обнинску: 
249038, г. Обнинск, пр-т Ленина, д. 89 (отдел кадров)

Тел.: 8 (48439) 4-98-27, 4-98-18

0+
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НОВОСТИ

В ФОКУСЕ

ЗИМА ДАЛА ВЫСОКУЮ ОЦЕНКУ 
СТАРАНИЯМ КОМПАНИИ

Как рассказал ее генеральный ди-
ректор Евгений Смородин, уже сейчас 
специалисты управляющей компании 
проводят осмотры инженерных комму-
никаций всех своих многоквартирных 
жилых домов, по результатам которых 
они составят планы ремонтных работ.

— В этих планах мы отражаем необ-
ходимые меры, которые будут предпри-
ниматься в весенне- летний период. Как 
только отопление отключат, мы сразу же 
приступим к текущему ремонту комму-
никаций. Начнется опрессовка и про-
мывка систем теплоснабжения, —  уточ-
нил Евгений Смородин.

По такой схеме УК «Обнинск» рабо-
тала и в прошлом году, поэтому особых 
проблем в домах, которые она обслужи-
вает, этой зимой не было.

В каждом доме приходится решать 
свои проблемы. Г де-то необходимо за-
менить трубопроводы,  где-то запорную 
арматуру или терморегуляторы жидко-
сти. Так называемые ТРЖ по необходи-
мости будут менять на новые или ремон-
тировать.

Евгений Вячеславович пояснил, что 
в перечень работ по подготовке к ото-
пительному сезону входит не только ре-
монт систем отопления, водоснабжения 
и канализации, но и приведение в над-
лежащий вид крыш. К акие-то из них 

стали протекать во время таяния снега 
и дожидаться капремонта этих домов УК 
не станет —  всё сделает своими силами.

Также управляющая организация пла-
нирует ремонтировать и межпанельные 
швы многоквартирных домов.

КАЧЕСТВО ЗАВИСИТ ОТ ЦЕНЫ

Конечно, УК выполняет все рабо-
ты в  рамках финансовых возможно-
стей каждого дома. А тариф в домах 
этой компании не индексировался 
с 2017 года. При том, что стоимость ма-
териалов и услуг за 7 лет повышалась 

уже не один раз. Поэтому в настоящее 
время данный тариф уже не актуален.

— Например, мы не можем в рамках 
текущего ремонта поменять все трубы 
в подвале, —  сообщил Евгений Вячесла-
вович.

С жильцами у данной УК налажено 
тесное и конструктивное взаимодей-
ствие. И недавно, после разъяснитель-
ной беседы работников компании, 
жители нескольких домов согласились 
проголосовать за повышение тарифа. 
Они не стали спорить с тем фактом, что 
без денег проблемы их общедомового 
имущества решить невозможно. Нельзя 
за символическую цену получить каче-
ственное обслуживание.

— Там, где собственники ответствен-
ные, там и все проблемы проще реша-
ются, —  считает руководитель управляю-
щей компании.

А  если собственникам некогда или 
лень проявить инициативу по принятию 
решений, то даже самая замечательная 
управляющая компания им не помощник.

	■ Подъезд одного из домов, 
которые обслуживает УК Обнинск

	■ Ремонт крыш УК Обнинск не 
станет откладывать в долгий 
ящик

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ЕСЛИ СОБСТВЕННИКИ ЕСЛИ СОБСТВЕННИКИ 
ОТВЕТСТВЕННЫЕ, ТО И УК ОТВЕТСТВЕННЫЕ, ТО И УК 
РАБОТАЕТ ЭФФЕКТИВНЕЕРАБОТАЕТ ЭФФЕКТИВНЕЕ

Завершается отопитель-
ный сезон, но для эф-
фективно работающих 

управляющих компаний 
это не время для рассла-
бления. Те коммунальные 
предприятия, которые на-
чинают подготовку к зиме 
уже весной, в холода редко 
сталкиваются с серьезны-
ми проблемами. В частно-
сти, именно так работает 
ООО УК «Обнинск».

	■ ТРЖ, регулирующие 
температуру горячей воды, 
в некоторых домах придётся 
менять или ремонтировать

В ОБНИНСКЕ СОСТОЯЛАСЬ 
ПЕРВАЯ РЕПЕТИЦИЯ ВАЛЬСА 
ПОБЕДЫ

ТЕРАКТ НА ЖЕЛЕЗНОЙ 
ДОРОГЕ ПРЕДОТВРАТИЛИ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ 
ВНОВЬ В ТОП-10 
ЭКОРЕЙТИНГА ОТ ЗЕЛЕНОГО 
ПАТРУЛЯ

В четверг, 4 апреля для жителей Обнинска 
состоялась первая репетиция Вальса Победы. 
Для тех кто готов станцевать его 2 мая вместе 
со всей страной, Всероссийская патриотическая 
акция прошла на новой площади у Дома учёных 
и на стадионе школы № 16.

В акции от каждой школы города участвовало 
по 10 пар. А горожане репетировали Вальс По-
беды в Дом учёных.

Сотрудники калужского УФСБ России пресекли 
попытку поджога объекта железнодорожной ин-
фраструктуры жителем региона. Фигурант задер-
жан и содержится под стражей. Расследование 
уголовного дела продолжается.

В подготовке диверсии найден украинский 
след. Задержанный мужчина оказался привер-
женцем радикального течения ислама и общал-
ся в Телеграм с представителями мусульманской 
проукраинской организации. От них он и полу-
чил задание.

Калужская область вновь в топ-10 экорей-
тинга от общественной организации «Зеленый 
патруль». По итогам зимы-2024 наш регион 
занял 6 место со сводным индексом 81, под-
нявшись с 9 места, занятого по итогам осени 
2023. Природоохранный индекс составил 72, 
социально экологический —  91, промышленно- 
экологический —  76.

Впереди нас Москва, Тамбовская и Мурман-
ская области, Алтай с индексом 83 и Кабардино- 
Балкария —  81.
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ОБМАН ВСЕМИРНАЯ ПАУТИНА

РЕЙД

МОШЕННИКИ ПОХИТИЛИ 
У ЖИТЕЛЬНИЦЫ ОБНИНСКА 
БОЛЕЕ ДВУХ МИЛЛИОНОВ 
РУБЛЕЙ

Воспользовавшись выгодным предложени-
ем банка, женщина оформила вклад на сумму 
975 тысяч руб лей, которые были накоплены ее 
сожителем.

Спустя несколько месяцев ей посредством 
мессенджера позвонила неизвестная женщина 
и, представившись сотрудником банка, сообщи-
ла о взломе счета и необходимости срочно снять 
сбережения, чтобы их обезопасить. При этом разъ-
яснила, что никому об этом нельзя сообщать, так 
как в произошедшем уже разбирается служба 
безопасности.

В разговоре незнакомка попросила добавить ее 
контакт в телефон как племянницу и прислала со-
общение с номером банковской карты, на номер 
которой женщина в дальнейшем перевела более 
2 миллионов руб лей.

Ничего не заподозрив, жертва сняла деньги со 
счета и выполнила указания неизвестной. Затем 
так же поверив, что мошенники пытаются офор-
мить кредит от ее имени и нужно его «погасить», 
оформив самой и перечислив деньги на безопас-
ный счет, потерпевшая повторила свои действия.

После того, как деньги были переведены, зло-
умышленница попросила удалить всю переписку. 
Когда мошенница позвонила снова, она попро-
сила передать трубку сожителю женщины. Мужчи-
на сразу понял, что разговаривает с мошенницей 
и прекратил разговор. Осознав, что стала жертвой 
обмана, женщина обратилась в банк и дежурную 
часть полиции. Как она пояснила, о данных видах 
преступлений она знала из средств массовой ин-
формации, но потерпевшей стала впервые.

СОВЕТ ОТЦОВ НАШЕЛ 10 РЕКЛАМ 
НАРКОТИКОВ НА УЛИЦАХ 
ОБНИНСКА

Сотрудники отдела по борьбе с незаконным 
оборотом наркотиков, представители прокурату-
ры и общественной организацией «Совет отцов» 
провели рейд. Цель мероприятия —  выявление на 
фасадах зданиях надписей, рекламирующих при-
обретение наркотиков через соцсети.

По результатам обхода соответствующие над-
писи были выявлены на фасадах домов по Жолио 
Кюри и Красных Зорь.

С целью дальнейшего удаления надписей, о 10 
выявленных фактах в адрес в администрации Об-
нинска были подготовлены и направлены письма 
с указанием конкретных адресов с приложением 
фотоматериалов.

ТЕРРИТОРИЯ 02

18-летний житель Мало-
ярославца очень нуж-

дался в деньгах. Вместо того, 
чтобы пойти работать, он 
решил красть деньги со сче-
тов граждан под предлогом 
оплаты товаров, объявления 
о продаже которых размеща-
лись на сайтах частных объ-
явлений.

Тинейджер приобрел не-
сколько сим-карт у неизвест-
ного гражданина и использо-
вал их при общении.

Потерпевшей признана 
жительница Обнинска, кото-
рая разместила объявление 
о продаже одежды. Заподо-
зрив обман, женщина пре-
кратила разговор с сомни-
тельным покупателем, но 
к тому моменту с ее карты 

уже были совершены по-
купки, которые она не со-
вершала.

Со слов злоумышленника, 
позвонив по данному объяв-
лению, он попросил продав-
ца прислать номер карты для 
дальнейшей оплаты товара 
и код из смс-сообщения. Ни-
чего не заподозрив, женщина 
сообщила необходимую ин-
формацию.

Получив доступ к  чужим 
деньгам, находящимся на 
счету в банке, юноша решил, 
что средств маловато и ре-
шил воспользоваться прило-
жением Интернет- магазина 
и совершил покупки товаров 
посредством, расплачиваясь 
картой потерпевшей.

Предварительно уточнив 
срок действия карты, CVC код 

и код из смс-сообщения, мо-
лодой человек снял с карты 
100 тысяч руб лей для при-
обретения телефона, а затем 
таким же незаконным спо-
собом оплатил наушники за 
25 тысяч руб лей.

Полученные в  помеще-
нии Интернет- магазина то-
вары, злоумышленник про-

дал на улице неизвестном 
гражданину, а вырученные 
от продажи средства по-
тратил на продукты пита-
ния и  ремонтные работы 
в квартире.

Действия фигуранта были 
квалифицированы как мо-
шенничество. Ведется след-
ствие.

РАСКРЫТО МОШЕННИЧЕСТВО В ИНТЕРНЕТЕРАСКРЫТО МОШЕННИЧЕСТВО В ИНТЕРНЕТЕ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

Следствием и судом установлено, 
что в феврале 2022 года обвиняе-
мый на лестничной площадке одного 
из домов города Калуги ударил на-
рушителя в голову не менее двух раз, 
причинив физическую боль и лёгкий 
вред здоровью потерпевшего.

Приговором суда бывшему по-
лицейскому назначено наказание 
в виде трех лет лишения свободы 
условно с лишением права зани-
мать должности в правоохрани-
тельных органах в течение трех 
лет.

Кража  имущества 
в  садовом товарище-
стве была раскрыта по 
горячим следам. 41-лет-
ний граж данин без 
определенного места 
жительства незаконно 
проник через забор на 
дачный участок и украл 
трансформатор из хо-
зяйственной пристрой-
ки. Похищенное имуще-
ство он положил в тачку 
и пытался отвезти на продажу.

Действия подозрительного граж-
данина заметил сосед и сообщил 
о  случившемся в  полицию. По 
указанному адресу прибыл наряд 
полиции и доставил предполагае-
мого злоумышленника в дежурную 

часть для дальнейшего разбира-
тельства.

В отношении злоумышленника 
избрана мера пресечения в виде 
заключения под стражу. Призна-
тельные показания задержанный 
уже дал.

Собранные следственными 
органами Следственного ко-
митета Российской Федера-
ции по Калужской области до-
казательства признаны судом 
достаточными для вынесения 
приговора 50-летнему жителю 
города Обнинска. Он признан 
виновным в убийстве.

В ночь с 18 на 19 июня 
2023 года осужденный, 
находясь в  состоянии 
алкогольного опьяне-
ния в квартире по ули-
це Курчатова, на почве 

личных неприязненных отно-
шений нанес 42-летней знако-
мой множественные удары ру-
ками. Женщина скончалась. По 
ходатайству следователя судом 
в отношении мужчины была из-

брана мера пресечения в виде 
заключения под стражу.

Приговором суда виновно-
му назначено наказание 

в виде 10 лет лишения 
свободы с отбыванием 
наказания в исправи-
тельной колонии стро-
гого режима.

50-летняя жительница Обнинска будучи 
в состоянии алкогольного опьянения, на-
ходясь в одной из квартир жилого дома 
на проспекте Маркса нанесла не менее 
трех ударов в область грудной клетки сво-
ему сожителю.

Со слов женщины, они спокойно сидели 
дома и распивали спиртные напитки. Но 
пришло время отправляться в магазин за 
продуктами и лекарствами. Ответственное 
дело доверили мужчине. Вернувшись, он 
продолжил распитие алкоголя, который 
приобрел. Дама в это время готовила еду.

Триггером к расправе стал телефон-
ный разговор. Вернувшись с балкона, где 
мужчина с  кем-то разговаривал, он стал 
высказывать претензии по поводу своего 
телефона, агрессивно размахивая руками. 
Это на  кухне-то! Дама уверяет, что она 
просто защищалась ножом. Увидев кровь, 
сожительница вызвала скорую.

По данному факту ведется расследова-
ние. Согласно действующему законода-
тельству санкция статьи за совершение 
данного преступления предусматривает 
лишение свободы на срок до двух лет.

ИЗБИЕНИЕ

КРАЖА

УБИЙСТВО

СЕМЬЯ

ЖИТЕЛЬНИЦА 
ОБНИНСКА 
РАСПРАВИЛАСЬ 
СО СВОИМ 
СОЖИТЕЛЕМ

БЫВШИЙ ПОЛИЦЕЙСКИЙ ПРИЗНАН ВИНОВНЫМ 
В ПРЕВЫШЕНИИ ДОЛЖНОСТНЫХ ПОЛНОМОЧИЙ

ОБНИНСКИЕ ПОЛИЦЕЙСКИЕ ОБНИНСКИЕ ПОЛИЦЕЙСКИЕ 
АРЕСТОВАЛИ ДАЧНОГО ВОРААРЕСТОВАЛИ ДАЧНОГО ВОРА

10 ЛЕТ КОЛОНИИ СТРОГОГО РЕЖИМА10 ЛЕТ КОЛОНИИ СТРОГОГО РЕЖИМА
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Если у  кого-то дома завалялись такие 
сети или есть возможность их приобре-
сти —  приносите эти сети в штаб «СВОих 
не бросаем! 40RUS».

Опытные люди уже откликнулись на 
призыв и прислали правильные сети.

Но сетей нужно много.

РАНЕНЫЙ АРАБ И ТАДЖИК 
СРАЖАЮТСЯ ЗА РОССИЮ В ЗОНЕ СВО

От 3 школы Обнинска бойцам пере-
дали наушники, электрические зубные 
щётки, влажные салфетки, перчатки, 
одноразовую посуду, носки.

От Ани из Обнинска —  2 молотка и па-
уэрбанк…

В госпиталь Белгорода обнинские во-
лонтеры взяли с собой подарок «Чебу-
рашка плюс» —  от Ирины.

В подарке —  собственно Чебурашка, 

личное письмо, шеврон СССР, набор шах-
мат и сладости.

Добровольцы, работающие в госпита-
ле, показали нам самого грустного бойца.

Сильно израненный воин оказался жи-
телем одного большого южного города 
России и арабом по национальности…

На соседней кровати лежал —  не ме-
нее израненный —  молодой парень —  
таджик…

— Думаем, что нужно было вам про 
это рассказать —  для более объективной 
картины окружающего мира, —  говорит 
обнинский волонтер Артем Болюкин.

Обоим парням желаем скорейшего 
и полного выздоровления!

ПРОСЬБА ОТ САПЕРОВ —  НУЖНЫ 
САПЕРНЫЕ ФЛАЖКИ

— Друзья, сейчас расскажем об очень 
лёгком способе помочь фронту! —  гово-
рят обнинские волонтеры. —  Предлагаем 
изготавливать и передавать САПЕРНЫЕ 
ФЛАЖКИ. Этим мы очень здорово по-

можем саперам. Делать их совершенно 
несложно, стоимость материала —  невы-
сокая —  по сравнению с материалом на 
те же сети.

Саперным подразделениям на фронте 
требуется просто огромное количество 
этих флажков. Саперы такими флаж-
ками помечают найденные, но еще не 
обезвреженные мины. Штатные флажки, 
конечно, у парней есть, но они тяжелые, 
и их много не унесешь. А еще- они бы-
стро расходуются, теряются, ломаются.

Выход —  самодельные флажки, кото-
рые может изготовить в большом коли-
честве тыл и передать на фронт. В нашем 
славном Обнинске в виде эксперимента 

флажки уже делают ученики и учителя 3 
и 13 школ. И эксперимент удался: делают 
отлично!

Первую большую партию флажков уже 
отвезли на Солдатский Привал.

Слова благодарности бойцов детям 
Обнинска очень проникновенны и ис-
кренни.

— Детки из Обнинска тоже в строю! 
Вроде бы, дети, что они могут? А они 
могут! Например, облегчить работу са-
перам. Кто посмеет сказать, что пред-
упредительный флажок —  это неважно?! 
Спасибо деткам за труд, а учителям и ро-
дителям —  за их правильное воспитание.

ЧУДЕСА ИЗ ОБНИНСКА

На Солдатском Привале в Белгороде 
открыли очередную коробку из Обнин-
ска, и распаковка тут же превратилась 
в  выдачу —  боец углядел батарейки 
и мультитулы. —  Мультитулы шикарные! 
Спасибо, Обнинск! Вы герои тыла! —  ска-
зал обрадованный боец.

А  еще из первого наукограда при-
везли кухонную утварь. Это советские 
тарелки, советские ложки и даже нож за 
40 копеек. Это цена начала восьмиде-
сятых. А еще обнинцы передали целую 
стопку подносов с жизнерадостными 
рисунками! Парням хочется цветного 
и домашнего!

Лена Русалка, хозяйка солдатского 
Привала, одобрительно рассматривала 
поварёшки с удобными большими руч-
ками, как будто специально созданными, 
чтобы черпать из котла солдатскую кашу 
или борщ.

НУЖНЫ РЫБОЛОВНЫЕ СЕТИ НУЖНЫ РЫБОЛОВНЫЕ СЕТИ 
ДЛЯ БОРЬБЫ С КОПТЕРАМИДЛЯ БОРЬБЫ С КОПТЕРАМИ

Сейчас на Солдатском 
Привале в Белгороде 
огромный запрос на 

рыболовные сети! Ловить 
очень опасную рыбу —  вра-
жеские дроны. Бойцы укре-
пляют рыболовные сети над 
своими позициями. Рыбо-
ловная сеть —  невидима 
для оператора дрона, такая 
сеть способна физически за-
держать дрон-камикадзе 
и реально защитить наших 
парней и военное имуще-
ство!

ФОТОФАКТ

РОССИЙСКУЮ 
ГРАНИЦУ В БРЯНСКОЙ 
ОБЛАСТИ ОХРАНЯЮТ 
ЛЕВ И ТИГР

Воины, прикрывающие государственную границу 
России в Брянской области, разрешили опублико-
вать свою фотографию. Ребятам из этого отряда 
обнинские волонтеры отвозили гуманитарную по-
мощь в начале марта. Наша граница по-прежнему 
на замке —  под надёжной охраной таких наших 
львов и тигров!

1 АПРЕЛЯ КСК 
ЗАПУСТИЛА 
ГОЛОСОВОГО РОБОТА- 
ПОМОЩНИКА

В день своего 20-летия Калужская сбытовая ком-
пания запустила в эксплуатацию голосового робота- 
помощника. Он работает круглосуточно без переры-
вов и выходных.

Теперь, позвонив по многоканальному телефону 
«горячей линии» 8–800–600–0990, клиенты компа-
нии могут решить интересующие их вопросы в авто-
матическом режиме.

ЧТО УМЕЕТ РОБОТ?

 Помогает передать текущие показания прибора 
учета;

 Рассказывает о наличии задолженности за энер-
гопотребление;

 Передаёт сведения о способах оплаты за элек-
трическую энергию, порядке установки или замены 
прибора учета, действиях при аварийных отключени-
ях электроснабжения.

При необходимости робот переключит вас на опе-
ратора колл-центра. Сотрудники консультируют по 
будням с 9:00 до 18:00.

Внимание: с 27 апреля 2024 г. автоматический при-
ем показаний прибора учета будет осуществляться 
только по номеру 8–800–600–0990. Номер телефона 
(4842) 410–608 использоваться не будет.



№ 13 (1495), 4 апреля 2024 г.14 № 13 (1495), 4 апреля 2024 г.14

— За зиму из-за длитель-
ных холодов, малого коли-
чества солнца, дефицита 
свежих ягод и овощей, ре-
зервы нашего организма 
истощаются. В  результа-
те ранней весной многие 
люди чувствуют себя не-
важно: появляется слабость, 
подавленное настроение 
и  сонливость, отмечается 
снижение концентрации 
внимания и нарушение па-
мяти, ухудшение состояния 
кожи, волос, ногтей, кровото-
чивость десен, плохо зажи-
вающие трещинки в уголках 
рта, а порой даже судороги, 
мышечная боль, и  плохая 
координация движения. Та-
кие симптомы принято объ-
яснять авитаминозом, но на 
самом деле это заболевание 
(тяжелая форма витаминной 
недостаточности) встречает-
ся довольно редко.

То, что происходит с орга-
низмом весной, корректнее 
называть «гиповитамино-
зом» —  это обратимое состо-
яние, вызванное неполным 
удовлетворением потреб-
ностей в витаминах.

ГРУППЫ ВИТАМИНОВ 
И НА ЧТО ОНИ ВЛИЯЮТ:

Витамин С является мощ-
ным антиоксидантом, пре-
пятствует старению орга-
низма, улучшает процессы 
заживления поврежденных 
тканей, препятствует разви-
тию атеросклероза, повыша-
ет иммунитет и работоспо-
собность. При его нехватке 
нарушается синтез коллаге-
на, что ведет к повышению 
проницаемости сосудистой 
стенки, а  значит разви-
тию кровотечений (маточ-
ных, носовых, желудочно- 
кишечных).

Кроме того, снижается ра-
ботоспособность, может по-
явиться слабость, раздражи-
тельность, железодефицит-
ная анемия. Наш организм 
не накапливает витамин С, 
поэтому рекомендуется ре-

гулярно употреблять в пищу 
содержащие его продукты 
(шиповник, лимон, сладкий 
перец, черная смородина, 
облепиха, брюссельская 
и  белокочанная капуста, 
апельсины, петрушка, укроп). 
Суточная потребность в ви-
тамине С —  80–100 мг.

Более высокие дозы могут 
вызвать раздражение сли-
зистой ЖКТ (от  эрозивно- 
язвенной гастропатии до 
острого гастрита), тошноту, 
рвоту, диарею; при дли-
тельном применении —  по-
вреждение почек, задержку 
жидкости, тромбозы, нару-
шения со стороны нервной 
системы.

Витамины группы В  (В1, 
В2, В3, В5, В6, В12) активно 
участвуют в работе нервной 
системы, в процессах реге-
нерации тканей, в синтезе 
и  обмене белков, жиров 
и углеводов, обеспечивают 
процесс кроветворения. Не-
хватка витаминов группы B 
может вызывать нарушения 
работы центральной нерв-
ной системы и ЖКТ, анемию, 
воспалительные процессы, 
поражения кожи, головную 
боль, тошноту.

Избежать этого поможет 
употребление следующих 
продуктов: красное мясо, 
мясо птицы, злаки (хлеб из 
муки грубого помола), цель-
ные крупы (овсяная, греч-
невая, пшенная), бобовые, 
соя, фасоль, рыба жирных 
сортов, молоко, творог, сыр.

Витамин А (ретинол) не-
обходим для роста, разви-
тия и регенерации тканей, 
поддержания активности 
иммунной системы, обе-
спечения хорошего зрения. 
Недостаток витамина А ве-
дет к  поражению кожных 
покровов (сухость, орогове-
ние, предрасположенность 
к фурункулезу) и дыхатель-
ных путей (склонность к на-
сморку, бронхитам), сниже-
нию устойчивости к инфек-
циям. Пищевые источники 
витамина А: печень, желток 
яйца, масло сливочное, твер-
дые сыры. Каротиноиды 
содержатся в моркови, пе-
трушке, сельдерее, шпинате, 

черемше, шиповнике, крас-
ном перце, зеленом луке, 
томатах.

Аевит —  содержит немного 
витамина Е (и это хорошо) 
и огромную дозу витамина 
А, более чем в 3 раза превы-
шающую суточную потреб-
ность (и это очень плохо). 
Гипервитаминоз А опаснее, 
чем гипо-. Он ведёт к  ле-
карственному гепатиту, не-
цирротической портальной 
гипертензии, а при длитель-
ном приёме —  к  циррозу 
печени.

Витамин D ускоряет 
всасывание кальция в ки-
шечнике и отложение его 
в  костной ткани, способ-
ствует улучшению иммуни-
тета. Начальные симптомы 
D-гиповитаминоза —  нару-
шение сна и раздражитель-
ность. Это состояние может 
возникнуть из-за недо-
статочного пребывания на 
солнце, а также недостатка 
кальция и фосфора.

Пищевые источники ви-
тамина D: жир из печени 
морских животных (лосось, 
скумбрия, икра, тунец), яйца, 
сыр, сливочное масло, сме-
тана.

Официально в рекомен-
дациях —  лечебные дозы 
витамина Д 6–8 тыс МЕ/сут. 
Исключение —  ожирение, 
мальабсорбция и другие за-
болевания, нарушающие ме-
таболизм витамина Д, когда 
лечебные дозы могут быть 
выше в 2–3 раза, но это ре-
шает врач.

Витамин Е обладает анти-
оксидантным действием, 
уменьшает образование 
тромбов, препятствует раз-
витию атеросклероза со-
судов. При гиповитаминозе 
Е наблюдается мышечная 
слабость, снижение эрекции 
у мужчин, увеличение риска 
выкидышей у женщин, ухуд-
шение зрения, поражение 
нервной системы. Пищевые 
источники витамина Е: рас-
тительные масла, бобовые, 
цельные крупы.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

6 апреля в 12:00 

Год Семьи. Обнинский Театр сказок и Хорео-
графический театр «С.О.Л.Н.Ц.Е» приглашают 
на спектакль «Принцесса Эльфов», по мо-
тивам сказки Г.-Х. Андерсена. Балетмейстер- 
постановщик, заслуженный работник культуры 
Калужской области Александр Рачковский. 
В 11:30 анимационная программа для всей 
семьи. 6+

7 апреля в 12:00 

Гастроли Московского академического детского 
музыкального театра им. Н. И. Сац. Мюзикл «Пу-
тешествие Незнайки». 0+

13 апреля в 16:00 

Год семьи. «Звучи, песня русская!» —  отчётный 
концерт народного коллектива ансамбля на-
родной музыки и песни «Околица». Руково-
дители, заслуженные работники культуры РФ 
Татьяна и Леонид Резниковы. Вход свободный. 
6+

14 апреля в 16:00 

Год Семьи. Отчётный концерт «Танцующие» 
детской студии Театра танца «Антре». Руково-
дитель Елена Полякова. Вход свободный. 0+

15 апреля в 19:00 

антидепрессивная комедия «Мужчина к празд-
нику» Игоря Кумицкого.12+

20 апреля в 18:00 

«КняZz» с программой «Волшебная книга». 16+

21 апреля в 16:00 

Год Семьи. Обнинский Театр сказок приглаша-
ет на спектакль по мотивам сказочной повести 
А. Волкова «Волшебник Изумрудного города». 
Режиссёр Елена Черпакова. В 15:30 анимаци-
онная программа для всей семьи. 6+

26 апреля в 18:00 

Финал Проекта «Энергия улиц». 12+

17 мая в 19:00 

Семейная комедия «Свободная пара». В ролях: 
М. Аронова и Б. Щербаков.12+

27 июня в 19:00 

Авантюрная комедия «Обед для грешников». 
12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

Отвечает врач-гастроэнтеролог, детский гастроэнтеролог 
медицинского центра «Центр реабилитации» Любовь 
Андреевна ЛАВРОВА:

Автор
Инна 
ЕМЕЛИНА

«В последнее вре-
мя чувствую себя 
неважно, и такое 

у меня каждый год весной. 
Из-за нехватки витаминов. 
Разъясните, пожалуйста, на 
какие органы и системы 
влияют разные группы 
витаминов?»

Татьяна М.

РЕКЛАМА

   МОНТАЖНИК   МОНТАЖНИК  

радиоэлектронной 
аппаратуры и приборов

  СЛЕСАРЬ-СБОРЩИК  СЛЕСАРЬ-СБОРЩИК  

радиоэлектронной 
аппаратуры и приборов

Требуются квалифицированные специалисты:Требуются квалифицированные специалисты:

ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!

МЫ ПРЕДЛАГАЕМ:МЫ ПРЕДЛАГАЕМ:

    ДОХОД: ДОХОД: 
Конкурентный уровень зарплаты.  
Премирование 

    СТАБИЛЬНОСТЬ:СТАБИЛЬНОСТЬ: 
Официальное трудоустройство.  
Долгосрочная занятость

    РАЗВИТИЕ:РАЗВИТИЕ: 
Погружение в профессию 
на рабочем месте. Наставничество

    КОМФОРТ: КОМФОРТ: 
Удобный график. Доставка на ра-
боту и обратно. Вкусные обеды

    ОХРАНА ЗДОРОВЬЯ: ОХРАНА ЗДОРОВЬЯ: 
Регулярные медосмотры. Медпункт. 
Профилактика

    ЗАБОТА: ЗАБОТА: 
Социальные выплаты. Программы 
поддержки молодежи

  8 (980) 710-35-558 (980) 710-35-55  kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru

КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КОМПАНИЯ: 
ФИНАНСОВЫЕ ИТОГИ 2023 ГОДА

Калужская сбытовая 
компания по итогам 
прошедшего финан-
сового года увеличила 
выручку на 7,9% по 
сравнению с  2022  г., 
в 2023 году ее размер 
составил 28 млрд. руб-
лей.

Основные расходы 
энергосбытовой ком-
пании составляют по-
купка для потребителей 
области электрической 
энергии и мощности на 
оптовом рынке, а также 
оплата услуг по передаче 
электроэнергии электро-
сетевым организациям 
и оплата инфраструктур-
ным организациям. На 
эти цели в 2023 году Ка-
лужская сбытовая компа-
ния направила 25,1 млрд. 
руб лей. Затраты на вы-
работку электрической 
и  тепловой энергии —  
736 млн. руб.

Калужская сбытовая 
компания ведет актив-
ную работу по снижению 
дебиторской задолжен-
ности. По состоянию на 
31 декабря 2023 года ее 
размер —  1,8 млрд. руб-
лей. С  целью покрытия 
кассовых разрывов при 
осуществлении расчетов 
для обеспечения надеж-
ного энергоснабжения 
потребителей компания 
привлекает заемные 
средства.

П А О  « К а л у ж с к а я 
сбытовая компания» 
демонстрирует ста -
бильную  эффектив -
ность производственно- 
хозяйственной деятель-
ности. Чистая прибыль 

публичного акционер-
ного общества по срав-
нению с  2022  годом 
выросла на 10% и до-
стигла 108,5 млн. руб.

Полученная прибыль 
направлена на реа-

лизацию приоритетных 
проектов. Один из важ-
нейших, реализуемый 
Калужской сбытовой 
компанией как гаранти-
рующим поставщиком 
на территории обла-
сти, —  организация ин-
теллектуального учета 
электрической энергии 
в многоквартирных жи-
лых домах. В 2023 году 
компанией установлено 
более 30  тысяч совре-
менных индивидуальных 
и общедомовых прибо-
ров учета электроэнер-
гии.

	● Пресс-служба ПАО 
«Калужская сбытовая 

компания»

ДЕНЬГИ

ВЕСЕННИЙ АВИТАМИНОЗ: ПРИЧИНЫ, ВЕСЕННИЙ АВИТАМИНОЗ: ПРИЧИНЫ, 
ПОСЛЕДСТВИЯ И ПРОФИЛАКТИКАПОСЛЕДСТВИЯ И ПРОФИЛАКТИКА
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

Ре
кл
ам

а.

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ 
В УПРАВЛЯЮЩУЮ 

КОМПАНИЮ ТРЕБУЮТСЯ:
 управляющий;

 инженер-теплотехник;
 офис-менеджер;

 мастер 
общестроительных,

ремонтныхи отделочных
работ;

 газосварщик;
 слесарь-сантехник;

 электрик,
электромонтажник;

 разнорабочий;
 дворник;

 уборщица.

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  
8-961-125-81-88

Общественно-политический
еженедельник

ГАЗЕТА РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ
в Обнинске, Балабанове, Боровске,
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МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 научастокрезкистекла
 научастокпообработкеи
сборкеизделийизоргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04

ЮРИСКОНСУЛЬТ

Требованияккандидату: имеющее или получающее (заочно) высшее 
юридическое образование
Условия:график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦАСЛУЖЕБНЫХПОМЕЩЕНИЙ

Требованияккандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

Требованияккандидату:Без вредных привычек
Условия: сменный график, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

РАБОЧИЙПОКОМПЛЕКСНОМУОБСЛУЖИВАНИЮИРЕМОНТУЗДАНИЙ

Требованияккандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д. 10

Тел.: 8-(484)-393–90–52 (отдел кадров)
Резюме отправлять на адрес 

uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой  
«Резюме. Отдел кадров».

ЗАРАБОТНАЯПЛАТА:ПОРЕЗУЛЬТАТАМСОБЕСЕДОВАНИЯ.

КРАСОТА

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

ЧТО ВЫ ЗНАЕТЕ О «ЖИДКОМ» ЛИФТИНГЕ?ЧТО ВЫ ЗНАЕТЕ О «ЖИДКОМ» ЛИФТИНГЕ?
Он способен подтянуть овал лица, раз-

гладить мелкие складки и морщины, умень-
шить «кольца Венеры», убрать дряблость 
кожи на внутренней поверхности плеча 
и бедра.

После процедуры количество коллагена 
в коже увеличивается на 62–64%!!!

Малоболезненно, без синяков, Результат 
виден сразу. Без подготовки, анализов и ре-
абилитации!!!

Уникальная надежная методика от разра-
ботчиков. «Жидкий» лифтинг –стимуляция 
неоколлагеногенеза.

Сертифицированный в России лекар-
ственный препарат с помощью тончайшей 
иглы (укол практически безболезненен) 
вводится в  подкожно- жировой слой на 
определенной глубине по специальным 
векторам: переносица, лицо, «гусиные лап-
ки», область вокруг рта, «брыли», подборо-
док, шея, декольте.

После 2 проце-
дур эффект —  до 
1,5 лет.

Только в меди-
цинском центре 
«Центр реабили-
тации»

для суперзаня-
тых —  предвари-
тельная консуль-
тация по фото-
графии ваших 
проблемных зон.

Записаться на приём к кандидату 
медицинских наук —  пластическому 

хирургу Сергею Николаевичу Степанкину 
можно по телефону: 8 (48439) 4–3–2–1–0. 

Первичная консультация —  бесплатно.

УТЕРЯННЫЙ 
АТТЕСТАТ о среднем 

(полном) общем 
образовании номер 
«Б 3898179» на имя 

Рудник Дмитрий 
Александрович, 

выданный средней 
общеобразовательной 

школой № 16 г. 
Обнинск, 

Калужской области 
21.06.2006 году, считать 

недействительным.

УТЕРЯННЫЙ 
ДИПЛОМ о высшем 
образовании номер 

«КС 03218» на имя 
Рудник Дмитрий 
Александрович, 

выданный 
«Национальным 

исследовательским 
ядерным 

университетом 
«МИФИ»15.02.2013 года, 

считать 
недействительным.

Реклама

•  БРИГАДИР 
СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


